
苏州纳芯微电子股份有限公司 

投资者关系活动会议纪要 

投资者关系活动类别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □一对一沟通 

□电话会 

参与单位名称 

中美联泰大都会人寿保险、交银保险、工银安盛人寿保险、中国人保资

产、兴业理财、太平资产、中原农险、建信保险资管、招银理财、南银

理财、长江养老保险、中欧基金、中信证券、工银瑞信基金、民生加银

基金、易方达基金等 

时间 2024 年 7 月 11 日-12 日 

公司接待人员姓名 董事会秘书 姜超尚，投资者关系总监 卢志奇 

投资者关系活动主要

内容介绍 

Q：公司拟收购标的麦歌恩的主要产品及应用领域有哪些？以及如何与

公司现有业务形成协同？ 

A：麦歌恩自 2009 年成立以来一直专注于以磁电感应技术和智能运动控

制为基础的芯片研发、生产和销售，主要产品包括磁性开关位置检测芯

片、磁性电流/线性位置检测芯片、磁性编码芯片、磁传感器及相关模组

等，产品广泛应用于消费电子（手机终端、无人机、扫地机、两轮电动

车等）、工业（机器人、工业控制、安防等）、新能源汽车（三电、底盘、

BMS 等）领域，麦歌恩在磁编码、磁开关等细分领域已建立起领先的市

场份额优势。 

协同效应主要体现在：第一，有助于丰富公司在磁传感器领域的产品品

类，进一步提高公司在磁传感器领域的销售规模和市场份额，提升公司

在磁传感器领域的竞争力；第二，将积极整合双方的研发资源，发挥双

方的技术优势，完善公司磁传感 IP 技术积累，并结合公司在汽车和泛能



源领域的应用和质量管理的优势，进一步拓展公司在汽车和泛能源领域

磁传感类产品品类和市场应用；第三，将充分发挥各自的市场和客户优

势，促进市场与客户协同，助力公司优质客户资源间的销售推广，提升

公司整体品牌与市场覆盖度和占有率；第四，通过整合供应链强化采购

协同合作，以发挥规模效应，提升公司对上游供应商的议价能力，进一

步提升公司原材料采购成本优势，稳步提升公司的整体盈利能力。 

 

Q：目前看公司各下游应用领域景气度情况如何？ 

A：公司下游应用领域包括泛能源、汽车电子、消费电子等，23 年泛能

源市场营收占比约 60%，汽车电子占比约 30%，消费电子占比约 10%，

从目前情况看，下游大部分行业的库存去化接近尾声，开始逐步走向恢

复增长的转变，泛能源内部的工控、电源模块等下游领域已开始逐步恢

复，光储领域的部分客户在二季度也看到恢复的迹象，消费电子是最早

走出去库存影响的领域，汽车电子领域则仍然保持稳健增长态势。 

 

Q：当前模拟行业竞争状况如何以及公司如何应对？ 

A：模拟行业市场竞争仍然在，尤其与海外竞争对手的竞争，从去年三季

度开始公司已连续三个季度实现了季度营收的环比增长，公司产品在关

键应用场景和头部客户的市场份额仍在持续提升中。面对当前的市场竞

争，首先我们会去坚守住我们的市场份额，也会不断完善我们内部的核

心能力建设，比如说我们的成本管控能力，提升公司经营效率来面对市

场竞争，同时我们也在积极规划更加差异化和创新性的产品，积极和行

业头部客户在面向未来的联合创新方面规划更有竞争力的新产品，不再

满足于 Pin2Pin 替代的产品，希望通过创新性和差异化的产品能够去改

善我们的竞争情况。 



 

Q：科创板八条出台后，公司未来的并购逻辑、思路是怎样的？ 

A：首先对纳芯微来说，并购是一项长期的战略考量。以拟收购麦歌恩项

目为例，我们从项目接触、谈判到公告落地，刚好碰上“科八条”出台

的时间点，也得到了政策的支持。之所以说并购是我们一个非常重要的

战略规划，其实也跟整个模拟芯片行业的特点和规律相关。模拟芯片产

品种类非常多，市场应用非常广，存在众多的细分市场，靠一家公司独

立地把产品全部做完是不太现实的。比如全球的模拟芯片头部厂商，产

品有数万种，而包括纳芯微在内的国产模拟芯片公司，产品在数千级别，

与国际厂商还是有很大差距。反观全球，基本上模拟芯片行业已经形成

了头部格局，前十的模拟芯片公司大概占了全球 70%的市场份额。而前

十的这些玩家通过不断地并购整合去逐步形成自己完整的产品组合和客

户群体，最后形成这样的一个头部地位。虽然说国内模拟芯片发展得较

晚，但未来我们面对的一定是国际化的竞争，我们要去竞争的也是这样

的国际巨头，因此我们也要具备同样级别的实力，才有可能去和国际巨

头在国际舞台上竞争。而我们的发展，需要吸取他们的发展经验，所以

认为并购整合也一定是国内模拟芯片公司发展路上必不可少的一环。因

此，我们很早就开始做相关的并购准备：一方面通过公司上市，构建更

好的并购基础；另一方面我们在上市前就成立了战略投资中心，围绕战

略方向进行投资布局和并购机会的主动挖掘和跟踪；此外，我们内部也

把并购后的整合作为一个重心，一直在对内进行组织能力、流程体系和

IT 的建设，从而帮助我们构建更强的并购整合的能力。 

标的选择方面，公司的两个并购思路：第一、聚焦主要应用赛道，帮助

丰富产品品类布局，如泛能源和汽车电子方向，目前未涉及或不完整的

产品品类如果有较好技术或产品储备，也是我们感兴趣的方向；第二，

公司也会关注和目前公司聚焦市场方向不完全一致的标的，并偏好方向

成熟稳定、在某些细分行业领域有较稳定市场位置、有较好独立经营能



力的企业，这些企业能够帮助拓展公司不熟悉的市场并有较好的财务回

报。公司的并购服务于业务，希望通过并购更好地帮助业务成长。 

 

附件清单（如有） 无 

日期  2024 年 7 月 12 日 

 


